

道標ない旅

自分も人も大切に

～思いやり
・チャレンジ
・しなやかな心～



令和3年度 第37号
2022. 1. 28発行
葉山町立長柄小学校
校長 益田孝彦
Tel. 046-875-6860
Fax. 046-876-0682

<http://www.town.hayama.lg.jp/nagae>

◆◆ 本日より、体罰調査を実施いたします。 ◆◆

もちろん該当案件がない（調査アンケートの提出が無い）ことが一番良いことではありますが、長柄小学校で安心安全に暮らしていくために、報告事項がありましたらご協力ください。提出締め切り日は、2月10日（木）です。封を閉じて校長室前に設置された回収箱か、教育委員会入口に設置されたポストにご提出ください。

繰り返しますが、該当案件が無い場合は提出不要でありますことを申し添えます。

◆◆ 24日月曜日発行の神奈川新聞に、本校4年生の総合的な学習の時間の様子が掲載されました。 ◆◆

社団法人「そっか」の皆様、葉山の海岸のマイクロプラスチック問題をご講演いただいて以来、4年生の総合的な学習の時間は、葉山や逗子の海をきれいにしようと、ビーチクリーンに取り組んだり、町民の意識をどう高めてもらったら効果的なのかなどを考えたりしてきました。その流れを授業の展開に沿って新聞紙面に紹介していただきました。

すると、本校の「総合的な学習の時間」の助言講師を務めて下さった横浜市立永田台小学校 校長から「葉山の海をきれいに、を読みました！」「頑張りましたね！とお伝え下さい。」というメッセージが届いたり、「葉山の環境を守る会」の会長様からお電話を頂き、「ビーチクリーンを考える前に、子ども達に海に運ばれるプラスチックゴミはそもそもどこで発生しているかを考えさせ、森戸川上流にあたるイトピアや葉桜で捨てられるレジ袋や包装ビニールといったゴミの問題に目を向けさせ、意識を持たせることが指導者として大切では!?」といった貴重なご意見を頂くなど、反響がありました。

長柄（葉山）の地域学習はこの地に住む住人としてとても大切な学習だと考えます。これからも様々なアプローチで子ども達は地域のことを学んでいきます。気づいたアドバイスを寄せていただければ有難いと感じております。長柄小学校へのご支援宜しくお願い申し上げます。

◆◆ オミクロン株の感染拡大が勢いを増しています。 ◆◆

25日のあんしんメール配信でもお伝えしましたが、

1. 抗原検査は時間はかかりませんが、ご家族でPCR検査を受けている方がいる場合、その結果が出るまでは児童は登校を控えるようお願いしています。登校してしまったあと陽性が判明すると、クラスに多くの濃厚接触者が出るからです。一部徹底できていないようなので、再確認させていただきます。
2. 今後は、ご家族に陽性者が出た場合、濃厚接触者であるご家族が、PCR検査をしなくても、その症状から医師が陽性等の診断が下せるようになります。各ご家庭においては感染拡大防止のために自宅待機等をお願いすることになりますが、ご協力宜しくお願い申し上げます。

という点をご協力頂きたいところです。無症状の児童を見抜くことは出来ませんが、学校に登校できている児童に発熱といった症状を示す児童は基本的におりません。休み時間などでは元気に過ごしている様子を目にしています。各ご家庭の有難いご協力でご保っている現状ですが、この状態をキープできている限りは、学級・学年・学校閉鎖は行わず、学校を運営していきたいという願いがあります。学校を閉じた途端に、苦しくなるのは、普段学校に児童を預けて働いているご家庭の方々だろうと考えています。

また、この時期は中学入試や、お兄さんお姉さんの高校入試といった進路が決まる大変重要な時期でもあると認識しています。学校で生活してほしいが、学校からコロナウイルスを持ち帰ってきてはほしくないはずです。学校では、朝は大丈夫でも学校で過ごしている途中で発熱があった児童は、校長室等に待機させ、引き取りをお願いしています。長柄地区全体を守って行く上でご理解の上、ご協力お願いいたします。

状況は毎日変化します。対応の変更が必要な場合は、すぐにお知らせできるよう留意したいと考えています。

◆◆ 学校携帯の番号を再度お伝えします。夜や週末等に陽性が判明したときなど、緊急時に連絡を下さい。 ◆◆
080-8197-6062 陽性者が出ると学級閉鎖の可能性あります。一刻も早く連絡ください。

◆◆ 授業動画の視聴への反響が少しでも伝わってくると有難いのですが… ◆◆

学校としては、10分程度の長さが視聴には適しているだろうと判断し、動画を編集いたしました。実のところ、10分程度が良いのか、長いのか、短いのか知りたいところです。

写っている児童数が割と多いクラスもあれば、ほんの数名が映っての声だけで授業の様子を類推するクラスと、動画の質的な違いもあり、その善し悪しも図りかねています。万が一第2弾の作成というニーズがあったとき、長柄小学校の同じクラスの方しか視聴できない方法なので、児童の様子が映っても構わないと感じられたか、お子様の顔が写ったら個人情報管理上課題があると感じられるか…などなど、知りたいことがあります。場合によっては、PTAのご協力を得て、簡易アンケートを実施させて頂こうかなとも考えています。アンケート実施という運びになりましたらご協力お願い申し上げます。

◆◆ Chromebook の持ち運びには、気をつけていてもリスクを伴うことは避けられません。 ◆◆

今回授業動画配信を「ロイロノート」を利用して実施しました。その際、昨年9月の配信テストで、Chromebook の持ち帰りをしなくても、ご自宅に Google アプリ群 (Google workspace) を利用できる、PC や、iPad、スマートフォン等をお持ちの方は、ご対応頂ける旨案内いたしました。実は上記「ロイロノート」も全く同様に、上記の機器があれば、ロイロノートが利用できて、Chromebook を持ち帰る必要がないことが分かりました。児童が学習に利用したいと願ったときに、上記機器が使えるようでしたら、Chromebook を持ち運ぶ必要はないことが分かりましたので、改めてお伝えいたします。

◆◆ 通学路指定が変更になります。『葉桜汐見児童遊園地～長柄間の通学利用の停止について』 ◆◆



朝の登校に限り、汐見児童遊園地～若宮陶器裏手に下れる通学を認めていましたが、このたび、登校での使用を禁ずる旨、葉山町の管轄部署より要請がありました。安全な通学路としての体をなしておらず、通学路指定に耐える道ではないことがその理由です。

この通学路は、不審者の出没で通学を禁じていた時期がありますが、いつの頃からか、朝通学時の使用を学校は認めてきました。しかし、この緑地管理用の道の設置者である町側から、正式に通学路使用をやめるように要請があったので、朝だけの通学路として認めてきたことを完全に撤廃します。通学路指定解除は今年度末(3月31日)とさせていただきます。

この措置で、4月以降この坂道を利用したコース上で万が一事故に遭遇した場合、日本スポーツ振興センターの保険対象になりませんので、お子様にこの道の利用は完全に諦めさせてください。指定撤廃までまだ2ヶ月ほどありますが、

利用していた児童が、この期間を利用して、上手にシフトチェンジしていただけることを期待します。汐見児童遊園地付近に住む児童には、朝から下校時と同じ葉桜児童会館側の坂道利用(つまり遠回り)をお願いすることになりますが、お子様へのご指導を宜しくお願い申し上げます。

◆◆ 上記の通学路の状況を視察してきました。 ◆◆

児童に「通学路指定の撤廃」を各担任が伝えた1月26日朝、9時から9時20分頃に現地を視察しました。滞在時間は20分ほどでしたが、散歩等で利用されている一般の通行人の方は4名いらっしゃいました。

視察してみて、階段路面自体はしっかりしている印象でしたが、道脇の倒木や、新しい切り株が目につき、使用禁止につながった一番の理由は、道を囲む高木の老朽化により、通行の安全性が担保されていないことが大きいのではないかと推察しました。また、ここの斜面は土砂崩れを起こす可能性が高い法面で、15年ほど前、坂道のあるマンション付近で土砂崩れが起こったときに、同じ地層面なので、登下校での使用が禁止されたことがあることまでは分かりました。それ故、今回の決定は仕方ないのかなとも思いますが、いつか地域の方を交えて、通行の可否についてももう一度協議できる機会がもてると良いなと感じました。



↖ 汐見児童遊園地側入口の様子
↑ 緑地管理用道の階段の様子
← 緑地管理用道の脇に転がる倒木の様子
↗ → 緑地管理用道脇の老朽化した高木の様子



◆◆ 給食の献立表のアレルギー表記に訂正があります。本情報が必要な方は、ご注意ください。 ◆◆

- 2月 2日 バター◆→●、シュトレットチーズ◆→●、パルメザンチーズ◆→●
- 22日 ウズラ卵缶●→◆